

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCIÓN.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCIÓN.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administración, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,749 DE LA MAÑANA.

MADRID, DOMINGO 19 DE ABRIL DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La GACETA publica ayer el real decreto promoviendo al empleo de teniente general de la armada, declarándole exento de todo servicio, al jefe de escuadra D. Baltasar Vallarino y Valderrama, atendiendo á sus méritos y á las dolencias que ha contraído durante su larga carrera.

En vista de las graves dificultades que ofrece el trayecto telegráfico de Cartagena á Almería, se ha resuelto por el ministerio de la Gobernación que dicha línea parta de Murcia, procediéndose por la dirección general al anuncio y celebración de la subasta para la adjudicación de esta construcción con arreglo al pliego general de condiciones aprobado para estos actos, con las alteraciones consiguientes al término en que deberá concluirse la construcción, que será á los ocho meses de la adjudicación. Es igualmente la voluntad de S. M. que, observándose la práctica establecida, se lleve á cabo por administración la adquisición de aparatos y habilitación.

El día 18 de mayo próximo, á la una de la tarde, es el señalado para verificar en el ministerio de la Gobernación y en los gobiernos civiles de las provincias de Murcia y Almería, la subasta para la construcción de la línea electro-telegráfica de Murcia á Almería, con arreglo al pliego de condiciones.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto como regla general y para lo sucesivo, que á los individuos de la carrera jurídico-militar cesantes ó de reemplazo que fueren nombrados para desempeñar interinamente un cargo de su clase, ó superior á ella, se les haga el abono durante la espresada interinidad, de los cuatro quintos del sueldo que por sus respectivos empleos les correspondan, como por regla general está prevenido para todas las comisiones activas del servicio, en cuya situación deberá considerarse, y con cargo al capítulo correspondiente á dichas comisiones activas.

El timbre de periódicos para la Península, Antillas y Filipinas, durante el mes de marzo, importó 72,740 rs.

La compañía de Zarzuela que trabaja en el teatro principal de Córdoba, ha ejecutado con buen éxito *Marina*, recibiendo los artistas muchos aplausos.

—Va a estrenarse en el teatro del Odeon de Barcelona una comedia de magia titulada *La estrella ó el castillo encantado*, cuyo aparato escénico está ya pintado.

—Han sido muy bien recibidos del público barcelonés las artistas italianas señoras Barbot y Grosis, que se han presentado en el teatro del Liceo en la ópera *Saffo*.

—El célebre funámbulo Blondin ha dado su última función en Barcelona con tanto éxito como las demás.

—Se ha estrenado en Barcelona una compañía de ópera cómica italiana, con grande éxito.

—En el teatro principal de Cádiz ha sido muy aplaudido el barítono Sr. Ferri en las óperas *Nabuco* y *Maria di Rohan*.

—El maestro compositor barcelonés señor Balart está poniendo en música una zarzuela escrita por un literato catalán.

—La compañía de zarzuela que llevó á Murcia el distinguido compositor Sr. Fernandez Caballero, sigue haciendo las delicias de aquel público que acude á tributarle sus aplausos.

El DIARIO DE AVISOS publica ayer el pliego de condiciones para la adquisición en pública subasta, de 765 trajes de verano para los acogidos del hospicio de esta corte, y 400 para los desamparados.

El 28 de mayo próximo, á la una de la mañana, celebra junta general la Compañía general de Minas, en el domicilio de la sociedad, calle del Caballero de Gracia.

Dice el DIARIO DE BARCELONA: «Un curioso observador nos ha dado algunas noticias acerca del fenómeno atmosférico que se verificó sobre esta ciudad el domingo próximo pasado. El «paraíso», es decir, la aparición de varias imágenes del sol, duró desde las siete de la mañana hasta cerca de las ocho de la misma, y en el intervalo de las siete y cuarto á las siete y media, fué cuando estuvo en su apogeo, pues ofuscaba la vista lo mismo que el verdadero sol. En este «paraíso» solamente aparecieron dos imágenes de este astro, una á cada lado y á igual distancia, formando las dos desde el punto de observación (calle de la Puerta-ferrisa) aproximadamente un ángulo de 60°».

Han mediado negociaciones entre Austria y Prusia á propósito de las últimas resoluciones tomadas por el gobierno alemán respecto á los ducados. Lo probable es que las dos potencias alemanas se contentarán con protestar contra la no ejecución de las estipulaciones de 1852 y declararán que se creen ya no obligadas por estos tratados. Este es el sentido de la

moción que debe ser propuesta á la fracción progresista de la cámara de diputados de Berlín.

Confirma EL DIARIO ESPAÑOL lo que se había dicho de que los señores brigadieres Saavedra, Meneses y Abades, oficiales del ministerio de la Guerra y diputados á Cortes, habían presentado sus dimisiones.

Segun dice un periódico, se espera en los círculos militares que dentro de breves días se publiquen disposiciones sobre organización de las diferentes armas del ejército.

Con el título de EL SIGLO INDUSTRIAL va á publicarse en la semana entrante un nuevo periódico hebdomadario, que aunque autorizado á hablar de política no tomará parte en la polémica diaria, y tendrá por asunto especial la industria y el comercio, la hacienda, el crédito, la economía política y los descubrimientos científicos.

Se cree, dice LAS NOVEDADES, que sea nombrado para un puesto importante el teniente general D. Juan Lara.

Un periódico italiano, el MOVIMENTO, dice que el gobierno piensa llamar á Mazzini.

Segun un parte telegráfico de Constantinopla del 12, el consul general de Francia no ha asistido á las recepciones del sultán en el Cairo y en Alejandría; este alto funcionario ha visto en la presencia del sultán en Egipto un peligro para la Europa.

El periódico el CZAR dice que Eracowski, por medio de hábiles maniobras operadas con 1,500 hombres, ha tomado la posición que anteriormente tenía Langewitz.

—En la Podlachia hace progresos la insurrección. El marqués de Wielopolski ha sido provocado en duelo por los señores Branicki y Chojewski.

Como hablamos indicado, el bando para la persecución de los perros sin dueño tiene un carácter permanente. Empezará á regir desde el 20 del actual, y seguirá en vigor sin necesidad de nuevas disposiciones. Se prohíbe á los traperos y á cualquier otra persona el aprovechamiento de los perros muertos. Estos serán conducidos en carros destinados al efecto á los hoyos preparados para su enterramiento, donde se cubrirán con cal viva y tierra.

Anteayer ha llegado á Madrid el diputado á Cortes por Mérida, gobernador civil que ha sido de algunas provincias, don Bartolomé Romero Leal.

La dimisión del conde Apponi, Juez Curial, dice una carta de Polonia, y su reemplazo por el de Andressay, no ha cambiado el aspecto de la cuestión húngara. Despues de muchos encontrados pareceres en el seno del Consejo, dividido acerca de esta cuestión, ha prevalecido el parecer del emperador, que no quiere precipitar solución alguna en Hungría. Cuando se tenga la adhesión de la Transilvania y la Croacia al envío de diputados al Parlamento del imperio, se hará una nueva tentativa en Peshth á fin de conseguir igual resultado á cambio de grandes concesiones á la Hungría. En tanto, parece seguro que nuestro Parlamento volverá á reunirse en junio para completar la obra de regeneración del imperio austriaco.

El domingo 12 del actual, domingo de Pascua en Rusia, se publicó el manifiesto del Czar concediendo una amnistía completa á todos los polacos que en el reino hayan depuesto las armas y hecho su sumisión antes del 13 de mayo. Igual plazo para deponer las armas y hacer su sumisión se fija para los insurrectos de las provincias occidentales de Polonia. Se exceptúan los reos de crímenes comunes y de crímenes y delitos cometidos en el ejército. El manifiesto añade, además, que las instituciones concedidas al pueblo polaco serán mantenidas y despues que la experiencia y la práctica hayan decidido serán desueltas en conformidad á las necesidades de la época y del país.

El MONITOR de Paris publica el resumen de las noticias que ha traído el buque «Florida», fechadas en el cuartel general de Quechoac el 3 de marzo, y en Veracruz el 16 del propio mes.

—El general Forey había salido de Orizaba el 23 de febrero y llegado el 27 á Quecholac donde había establecido su cuartel general. En un consejo de guerra que celebró el 28, se decidió que el ejército entero se pondría en movimiento el 8 de marzo, despues de la llegada de los últimos refuerzos traídos por el general Neigre. El MONITOR da cuenta además de un hecho de armas glorioso para la caballería francesa que tuvo lugar el 18 de febrero. El general Donay, al hacer un reconocimiento en Tepeaca con tropas sacadas de Aculcingo y de los Reyes, encontró al enemigo á la altura de la hacienda de San José. Una línea de guerrilleros

emboscados fué la que primero rompió el fuego. Dos pelotones del tercer escuadrón del primer regimiento de marcha (segundo de cazadores de Africa), á las órdenes del capitán Foncauld, les dieron una carga y los dispersaron. En este combate, segun EL MONITOR, perdieron los mejicanos unos 30 hombres, y dejaron en poder de los franceses un oficial y ocho soldados prisioneros, siete caballos, fusiles y lanzas, sin contar gran número de armas rotas que quedaron sobre el campo. Las pérdidas de los franceses fueron tres sargentos muertos al atacar los primeros al enemigo, y cuatro cazadores heridos.

Los diarios extranjeros publican el texto del decreto por el que la Asamblea nacional de Grecia, en su sesión de 30 de marzo proclamó por unanimidad rey al príncipe Guillermo de Dinamarca con el nombre de Jorge I. Segun los términos del decreto, los sucesores de ese príncipe deberán profesar la religión cismática griega. Este punto es el que parece haber suscitado objeciones en Copenhague, donde se querria ver el medio de reservar actualmente en lo posible la sucesión de la corona danesa á los descendientes del futuro rey, que quedarían excluidos á causa de su nueva religión. Despues de este decreto, la Asamblea dictó otro espresando el voto ardiente de la nación helénica de ver á las islas Jónicas reunidas prontamente bajo el cetro de Jorge I. Esta es una intimación á Inglaterra de que cumpla su promesa.

Hoy probablemente llegará á Madrid el Sr. Olózaga. Se detendrá algunas horas en Albacete, y es probable que el lunes pueda asistir á la sesión.

Parece que la comisión de cuentas tiene preparado su dictamen sobre las generales del Estado relativas á 1850, para lo que ha celebrado varias conferencias. Despues de esto irá presentando sucesivamente otros dictámenes sobre todas las demas cuentas hasta las de 1859, que son las últimas sometidas al examen y aprobación de las Cortes.

Segun un diario sevillano, el gobernador civil de la provincia ha separado á tres empleados de la administración de propiedades por un negocio de mal género, y á su auxiliar de la de hacienda por estar complicado.

Hoy domingo saldrá de las parroquias de San Sebastian y San Ildefonso las solemnes procesiones para administrar la comunión pascual á los feligreses impedidos.

Segun escriben de Palma de Mallorca, el día 13 habia llovido en muchos pueblos de aquella isla, cosa que empezaba á ser muy anhelada por los laboriosos campesinos, quienes temian este año sufrir las funestas consecuencias que suelen acompañar á una completa sequía, en vista de que todos los días amanecía el cielo despejado.

A primeras horas de la mañana del 15 varios pescadores de Tarragona divisaron fluctuando entre las olas de la playa un bulto á manera de cuerpo humano. Hacia las tres de la tarde, aproximándose aquel mismo objeto á la punta del muelle, fué sacado á tierra, y reconocido, resultó ser el cadáver de una persona, aunque no de aquella provincia, apreciada y conocida. Se instruyeron las primeras diligencias, y el tribunal, segun parece, está formando el debido sumario acerca de este desgraciado y lamentable suceso.

La función musical verificada el jueves en el salón del Conservatorio fué muy notable. A las nueve entraron SS. MM. y AA. los duques de Montpensier, y acto continuo comenzó la función. La señora de Prendergast y la baronesa de Horteiga desempeñaron con la mayor perfección el segundo acto de *Marta* y el dueto y terceto del primer acto; pero lo que sorprendió es la altura á que se elevaron en la ejecución del cuarteto de *Rigoletto*, siendo acompañadas por los Sres. Beraghi y Cologni admirablemente. Tambien tomaron parte en el concierto la señora marquesa de Portucalete, el Sr. Quesada, Mendizabal y Bustos. La señora marquesa de Portucalete tocó con primor un dueto á dos pianos sobre motivos de la *Norma*, de Thalberg, y un precioso y ligero capricho en el arpa con gran precisión. El Sr. Quesada tocó una bellísima fantasía sobre motivos de la ópera *Guillermo Tell*, con gran maestría y con tal pureza de estilo y tal acentuación, que causó un verdadero entusiasmo en la concurrencia. SS. MM. y AA. llamaron al Sr. Quesada y le dirigieron frases lisonjeras por su perfecta y elegante ejecución. El Sr. Bustos tocó el último tiempo del concierto de Weber, demostrando, que á pesar de sus pocos años sabe hermanar una ejecución clara y limpia con gran delicadeza de espresión y sentido clásico. Los calorosos aplausos del público demostraron al joven pianista el placer con que era escuchado.

Dícese que el primitivo proyecto de nota presentado por Francia para dirigirla al gobierno ruso contenía los tres puntos

siguientes: 1.º Amnistía, 2.º representación nacional, 3.º organización regular y ordenada de las quintas. Sobre estos tres puntos no se pusieron de acuerdo Inglaterra y Austria tomándose entonces la decisión de enviarse notas separadas concebidas en un sentido mas general.

El rumor de una escisión diplomática ocurrida entre Rusia y Suecia toma consistencia.

Han sido ejecutados en Palermo los seis apunaledores condenados á muerte. Casi toda la población de la ciudad y de sus alrededores asistió á presenciar la ejecución. Hacia mucho tiempo que no se verificaba en Palermo un acto de esa especie, y la impresión que este causó ha sido profunda.

En el ferrocarril de Martorell se ha verificado una nueva prueba de prueba del freno Jorvá, dando satisfactorios resultados.

Segun lo que definitivamente se deduce de un artículo de la GACETA de Moscú, entre Polonia y Rusia no hay mas alternativa que, ó alianza bajo la base de libertad, union y un mismo destino común, ó lucha eterna de las dos naciones.

Con motivo de esperarse en Paris el batallón de turcos, se les está preparando una mezquita para sus prácticas religiosas.

La acertada disposición dictada por el capitán general de este distrito para que no se diese curso, sin identificar la persona del solicitante á ninguna pretension pidiendo el abono de los 2,000 reales que con arreglo á los artículos 4.º y 5.º de la ley de reemplazo se concede á los individuos de tropa, ha dado los resultados que eran de esperar. Ha cortado el abuso que se venia cometiendo por algunos especuladores que abusaban de la buena fé de los interesados y les compraban por una miseria el derecho á percibir dicha cantidad.

La deseada lluvia ha regado al fin estos días últimos los campos de una parte de Cataluña, sobre todo los de la provincia de Barcelona. En Andalucía se esperaba con anhelo que el cielo arrojase sobre los campos el agua, de que carecen, y que ha agostado muchas sementeras.

Dice un nuevo periódico que ha comenzado á publicarse en Albacete con el título de EL ANUNCIADOR, que en la semana última estuvo tres días en la cárcel de aquella ciudad el reo Granados, que iba de paso para el presidio de Cartagena.

En la mañana del jueves se verificó en el ex-monasterio de San Isidro del Campo del pueblo de Santiponce la ceremonia de la exhumación de los restos del Padre Fr. Fernando Ceballos, religioso de aquella comunidad y uno de los hombres que en el siglo pasado mas se distinguieron en el estudio y cultivo de las ciencias arqueológicas. Este acto, desde largo tiempo preparado con laudable celo y desinteresado amor á las glorias nacionales por la diputación arqueológica de la provincia de Sevilla, tuvo una solemnidad verdaderamente notable, asistiendo á él comisiones de todas las corporaciones.

El 15 espiró el plazo para la admisión de poesías aspirantes á los premios que tiene ofrecidos el consistorio de los pliegos florales de Barcelona. Parece que el número de las presentadas asciende á un centenar, entre las cuales hay, segun dicen, algunas de bastante mérito. A mas de estas, el Sr. Güell y Renté, esposo de la infanta doña Josefa, ha enviado, fuera de certamen, una en castellano, dedicada al malogrado poeta D. Buenaventura Carlos Aribau. Para honrar en el día de la función poética la memoria de este esclarecido vate catalán, se colocará en el salón de Ciento, en una bandeja de plata, una de sus poesías, elegantemente impresa, sobre la cual se pondrá una corona de flores.

Anteayer tarde, inmediatamente despues de haber terminado en el Congreso la discusión promovida por el Sr. Posada Herrera, se reunieron en la presidencia de la misma cámara varios de los diputados mas influyentes de la «union liberal» y con ellos los señores Posada Herrera y Vega Armijo. En aquella improvisada reunion se trató de la actitud que convenia tomar á los diputados que permaneciesen fieles á la union liberal y a quo el fuego de la improvisación mas que la resolución pacífica y conciliadora tomada la noche anterior habia llevado al Sr. Posada Herrera á atacar violentamente al ministerio. El Sr. Posada Herrera explicó las razones que habia tenido para hablar como lo hizo y retirarse despues la proposición. La generalidad de los concurrentes creia que habia llegado el caso de tomar una actitud resuelta, ya favorable, ó ya adversa al gabinete; pero habiendo convenido todos en que cualquier resolución que se adoptase debía consultarse primero con el duque de Tetuan,

se nombró una comisión que se acercara al mismo, compuesta de los señores marqués de la Vega de Armijo, Gonzalez Serrano, Lafuente y Mendez Vigo.

Anteayer conferencia con el duque de Tetuan la comisión nombrada en la misma tarde para ponerse de acuerdo con el duque acerca de la conducta que debia seguir en lo sucesivo la union liberal. Ignoramos lo que pasó en dicha conferencia, pero creemos saber de un modo positivo que el duque de Tetuan fué de parecer de que lo ocurrido anteayer en el Congreso no debia alterar las buenas relaciones existentes entre la antigua mayoría y el gobierno; que la oposición no debia empezar sino el día en que el ministerio se apartase de los principios de la union liberal; que los diputados que son empleados al mismo tiempo no debian dimitir para no crear embarazos al ministerio; y que los diputados de la union liberal no podian negar su voto á la autorización. El duque de Tetuan añadió que no obstante ser esta su opinion creia indispensable que se celebrara una reunion mas numerosa de los hombres de sus opiniones, antes de adoptar una resolución definitiva.

Ayer á medio día se ha reunido en casa del Sr. Gonzalez Serrano la antigua mayoría del Congreso para acordar la conducta que ha de seguir en las actuales circunstancias. Las personas que anteayer hablaron con el duque de Tetuan, espusieron la opinion de este sobre las diversas cuestiones que se deducian de lo ocurrido anteayer en el Congreso, y sometieron á la discusión y resolución de los diputados presentes esas mismas cuestiones.

En su consecuencia se acordó: 1.º Que los diputados de la union liberal seguirán en la misma actitud que hasta aquí respecto del gobierno, pero dispuestos siempre á rechazar cualquier cosa que se dirigiera á la administración pasada ó á sus principios.

2.º Que los diputados no dimitirán los cargos públicos en el concepto de que sus dimisiones pudieran ser consideradas como actos de hostilidad hacia el gabinete.

3.º Que se aprobaria la autorización, declarando previamente que no entra en los principios de la union liberal conceder tales autorizaciones, y que se concede ante la consideración de que lo cree indispensable el gobierno.

4.º Que se nombraría una junta directiva de los hombres de su comunión política para hacer innecesarias reuniones tan numerosas como las tenidas estos días.

Como complemento de los anteriores acuerdos, la reunion nombró para la comisión directiva permanente á los diputados que han sido ministros con el general O'Donnell, á dos vicepresidentes del Congreso, á los Sres. Lafuente y Mendez Vigo, y á los directores de los periódicos de la union liberal. Con esto se disolvió la reunion, que ha sido mas numerosa que la del día 8, habiendo estado presentes ó representados 132 diputados.

De uno de nuestros corresponsales especiales recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 18. Las noticias de la Habana llegan hasta el 30 de marzo. Reinaba tranquilidad.

En las inmediaciones de la isla se hostilizaban con frecuencia los buques federales y confederados.

Las noticias de Santo Domingo alcanzan al 21. Restablecida la tranquilidad, el general Rivero concedió un indulto señalando un plazo de quince días para que los insurrectos se presentasen á las autoridades. Quedaban exceptuados del indulto los jefes y promovedores de la rebelion. Presentábase muchos insurrectos á las autoridades. El general Santana habia publicado una proclama en favor del gobierno legítimo.

En Puerto-Rico no ocurría novedad.

Las noticias de Veracruz llegan al 22. Nada se sabia de las operaciones contra Puebla. Los mejicanos decididos á defenderse se negaban á capitular. Forey vacilaba entre ocupar á Puebla ó marchar directamente sobre Méjico. Una division francesa se ha interpuesto entre ambas ciudades. Opinábase generalmente que el ataque de Puebla tendria lugar antes de avanzar sobre la capital mejicana.

Raya hasta lo fabuloso el valor de las alhajas que se vieron en el baile de los duques de Fernán Núñez. Los aderezos de propiedad particular eran infinitos y de inmenso valor; pero tambien habia no pocos alquilados á los diamantistas, y por cuyo alquiler se ha satisfecho hasta un 5 por 100 del valor en que estaban tasados. S. M. la Reina llevaba inmensa y riquísima pedrería, toda ella sacada de su guarda-joyas, con algunas alteraciones en la forma de las alhajas y algun cambio de piedras.

Dícese que el Sr. duque de Sesto dejará el gobierno civil de Madrid y conservará

solo el correjimiento. Los que tal dicen suponen que le sucederá en el gobierno civil el marqués de Santa Cruz. Nuestras noticias de hoy son contrarias a la veracidad de estos rumores, que personas de ordinariamente bien informadas creen destituidos de fundamento.

Anuncia un periódico que el general Lara va a ser nombrado próximamente para un importante puesto. Esta noticia según informes que tenemos por dignos de fé, carece de fundamento.

LAS NOVEDADES dice que se habla por unos de la separacion y por otros de la dimision del capitán general de Madrid, Sr. D. Enrique O'Donnell. Este rumor carece de fundamento.

La Sociedad Económica Matritense ha acordado por unanimidad dar un voto de gracias al Sr. Gutierrez de Alba, autor del «Romancero Español Contemporáneo» por haber tenido tan feliz pensamiento, y dirigir al gobierno una recomendacion eficaz para que dispense su proteccion a la obra. Si, como es de esperar, el gobierno, estimulado por esta corporacion ilustre y por la prensa toda, que ha expresado los mismos deseos, contribuye a que las páginas de tan precioso libro, del que acaban de publicarse las entregas 7.ª y 8.ª, circulen con profusion entre todas las clases del pueblo, difundiendo sus saludables máximas, no seremos los últimos en felicitarle por una medida tan justa como patriótica, pues esta publicacion está llamada a desterrar para siempre la asquerosa lectura de los romances vulgares, hijos de la ignorancia y compatibles solo con una época que ya por fortuna ha pasado.

El viernes por la tarde tuvo la honra de ser recibida en audiencia particular por SS. MM. la conocida escritora señorita doña Francisca Carlot del Riego Pica, y de poner en las angustias manos de nuestros Reyes, dos ejemplares de su última novela «Una columna», que SS. MM. recibieron con su natural benevolencia, dispensando a su autora las frases mas lisonjeras.

El proyecto de un viaje del rey de Prusia por las provincias polacas de su reino, parece ser por este momento abandonado, tanto a causa de que no se esperaba buen resultado, como tambien por no haberse restablecido completamente el rey de la enfermedad que padece este invierno, temiéndose que pudiera resentirse de las fatigas del viaje. Pero el rey Guillermo marchará mas pronto que de costumbre a su residencia de verano de Babelsberg.

La AGENCIA HAYAS nos remitió hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 18. El «Moniteur» de hoy dice que la irritacion que se advierte en los últimos despachos de los Estados Unidos a Inglaterra inspira serias inquietudes en Londres.

Berlin 17 (por la noche.) Contestando al Sr. Twiston sobre la cuestion de Dinamarca el presidente del Consejo de ministros Sr. Bismark ha dicho que era una cuestion de honor nacional y que si el gobierno juzga necesario declarar la guerra lo hará sin consentimiento de la Cámara.

Wina 17 (por la noche.) Desde que el gobierno ruso ha dado la amnistia la insurreccion palaca aumenta.

Nos escriben que hace pocos dias se descubrió en el archivo del ayuntamiento de Burgos un delito que pueda originar serias consecuencias: consiste en la sustraccion de unas cincuenta arrobos de papel de dicho archivo, entre el que se encuentran títulos y documentos pertenecientes a protocolos de escribanias vacantes que obraban bajo la custodia del ayuntamiento. Se estaban instruyendo las diligencias sumarias, habiéndose puesto a buen recaudo a un ordenanza que tenía a su cuidado el archivo, suponiéndose que el papel sustraído habrá parado en manos de los tenderos para envolver artículos de comercio.

El lunes próximo tendrá lugar en Burgos la vista en primera instancia de la querrela de injurias y calumnia que tiene promovida el periódico el Cu que se publicó en aquella capital, contra el Burcálés, que tambien dejó de existir. Defiende al acusado el joven abogado don Victor Gil Sanchez y a los acusados el Sr. D. E. Augusto de Beson.

Se está viendo en la sala primera de la audiencia de Burgos una ridiosa causa procedente de Siria, por delitos de estafa y defraudacion, en la cual hay 110 reos defendiéndoles nueve abogados.

Ayer ha existido ya al Congreso el señor B. Pascual Madoz, a quien una molestia mas que grave enfermedad le ha tenido alejado algunos dias del parlamento. Tambien se ha visto ayer en su banco al ex-ministro de Hacienda, Sr. Salaverría que anteayer no pudo asistir por hallarse ligeramente indispuesto.

El importe total recaudado por la junta del tercer distrito de beneficencia municipal en la cuestion verificada en varias instancias de su demarcacion el día de Jueves Santo, ha ascendido a la suma de 3,300 rs. Entre las diferentes señoras invitadas por la comision, lo fué la excelentísima condesa de Mirasol, que con el mayor gusto tomó a su cargo la iglesia de Atecha, y ayudada por las señoras de los jefes y oficiales del distinguido cuerpo de inválidos, consiguió hacer una recaudacion muy regular, atendida la situacion del referido templo. La junta ha dado

las mas espresivas gracias, tanto a dicha señora como a todas las demás que con su caritativo celo han prestado un servicio a los pobres.

El domingo 12 del actual llegó a Londres, y se encargó inmediatamente de sus funciones, el Sr. D. Juan Tomás Comyn, nombrado últimamente ministro de España en Inglaterra.

El viernes dieron un magnífico banquete los Sres. Weisweiler, al que asistieron los embajadores de Francia, la duquesa de Bailen, el duque de Tetuan, el marqués del Duero, el marqués de Sierra Bullones y el introductor de embajadores, señor Bazo. Ayer hubo comida diplomática en la legacion de Rusia, y el sábado 25 la habrá en la embajada de Francia.

La familia real de Dinamarca ha declarado que no aceptaría el trono de Grecia para el príncipe Guillermo, si antes no obtenía el consentimiento de la casa de Baviera. Tambien ha declarado que el príncipe Guillermo no se establecería en el Palacio real en Atenas, única habitacion para un soberano, si el rey Othon, que es propietario personal de él, no consentía en cedersele. Estos honrosos escrúpulos son los que han dado lugar a las negociaciones que en estos momentos se siguen en Turin.

Sabemos que el señor presidente del tercer distrito de beneficencia, interpretando los deseos del Excmo. señor duque de Fernan-Núñez, ha adoptado las disposiciones oportunas a fin de que los 4,000 reales donados por dicho señor para socorro de los pobres de la parroquia de San Lorenzo, sean repartidos entre los mas necesitados, atendiendo preferentemente a las familias vergonzantes que sus desgracias han conduxido a la miseria, para cuyo acto se tomarán los informes necesarios a fin de practicar la distribucion con el mayor acierto.

En la temporada teatral que principió el día 27 de setiembre de 1862, y terminó en 17 de abril de 1863, se han dado en el teatro Real de Madrid 126 representaciones de abono, una extraordinaria, seis beneficios para artistas y dos de beneficencia: total, 133 representaciones. En estas se han dado 22 óperas, que con relacion al número de representaciones que ha tenido cada una, son las siguientes: FORZA DEL DESTINO, que se ha cantado 13 noches; RIGOLETTO, 12; NORMA, 11; POLIUTO, 10; MARTHA Y LUCIA, 9; HERNANI, 8; DON PASCUAL, TROVATORE Y ZAMPA, 7; LINDA DE CHAMOUNIX, 6; TRAVIATA, FAVORITA Y SONAMBULA, 5; BALLO IN MASCHERA Y MARIA DI ROHAN, 4; LUCRECIA Y PEDRO DE MEDICIS, 3; BARBERO Y PURITANI, 2; HUGONOTES, ROBERTO EL DIABLO Y una lista de un acto de las óperas NORMA, LUCIA, MARTHA Y RIGOLETTO, 1.

Hasta ahora, podemos asegurarlo, no hay presentadas otras dimisiones que las de los Sres. Abades y Saavedra Meneses, sobre las cuales no ha recaído resolucion alguna.

No tiene fundamento la noticia que da un periódico progresista, de haberse roto las negociaciones entre el duque de Tetuan y el marqués del Duero. Por lo pronto diremos que no hay pendiente hoy negociacion alguna entre estos dos personajes políticos; pero podemos asegurar además que entre el duque de Tetuan y el marqués del Duero reinan las mas perfectas relaciones de amistad, y que aun no hace veinticuatro horas tuvieron lugar de estrechar estas buenas relaciones en una comida a que asistieron ambos personajes en casa del Sr. Weisweiler.

Anteayer a las seis se curó en la casa de socorro del quinto distrito a un niño de siete años llamado Casimiro Menendez, que tenía una herida leve en la pierna derecha.

A las diez de la mañana se ha socorrido a José Niño de 45 años, que tenía una contusion producida por caida.

Confírmase que muy en breve se anunciará la subasta del ferro-carril de Mérida a Sevilla, y que hay varios empresarios dispuestos a tomar parte en la licitacion de tan importante via.

En reemplazo de los regimientos de Toledo y Berbon vendrán los de Saboya e Isabel II.

Parece que la causa que dió lugar el 17 al fallecimiento de una mujer que acababa de llegar en el ferro-carril del Mediterráneo, es mas grave de lo que parece, pues la criatura quedó en el claustro materno a pesar de haberle cortado el brazo que presentaba al indicarse el alumbramiento. El juzgado de palacio entiende ya en este asunto y deben informar los médicos forenses designados al efecto.

Anteayer salió y curado en cuanto es posible, de la casa de socorro de la calle de Silva, donde hasta ahora ha permanecido, el desgraciado jornalero del ferro-carril del Norte a quien amputaron los dos brazos.

Ayer ha jurado y tomado posesion de su nuevo cargo el escribano de cámara don José María de Quintas. Con tal motivo ha obsequiado a muchos de sus numerosos amigos con un espléndido buffet.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,250 fanegas de trigo de 49 a 56 reales; quedando por vender sobre 676 fanegas; la cebada de 28 a 32 rs; y la algarroba a 44.

La comision nombrada para redactar las bases sobre que ha de fundarse el re-

plamiento general de todas las sociedades de socorros mútuos, lleva muy adelantada su tarea, pues se ocupa de ella con notable asiduidad, y muy pronto podrá presentar sus trabajos al señor ministro de la Gobernacion.

Ha sido presentada a la censura por la empresa de Variedades, la comedia en tres actos, titulada: Guerra de guerrillos, y el juguete en un acto, Este cuarto no se alquila.

Tambien ha sido presentada por la de Novedades, el drama en tres actos Las garras del búitre.

La SESION del CONGRESO de AYER fué abierta a las tres menos cuarto por el Sr. Ballesteros.

Aprobóse el acta de la anterior, y se leyó el dictamen de la comision de actas relativo a la del distrito de Antequera, y un voto particular sobre el mismo dictamen, que quedaron sobre la mesa.

El Sr. ROYO preguntó a los individuos de la comision mista que han de dar su dictamen sobre el proyecto de ley concediendo prórroga a las sociedades de ferro-carriles, en qué estado se hallaban los trabajos de las mismas.

El Sr. DE PEDRO, como individuo de la comision, dijo que esta aun no habia podido formular el dictamen.

El Sr. ARDANAZ manifestó que la comision se reunia todos los dias para dar su dictamen.

El Sr. BELDA preguntó a la mesa y al gobierno cómo se resolvería la falta de legalidad del gobierno anterior que ha dejado de participar varias gracias concedidas a señores diputados, por cuya gracia quedaban sujetos a reeleccion.

El Sr. PRESIDENTE dijo que los señores diputados sabian cuáles eran sus derechos, y que podian, por tanto, formular una proposicion cuando tuviesen dudas.

El Sr. VIDARTE dirigió una pregunta al señor ministro de la Guerra sobre un proyecto de ley.

El señor ministro de la GUERRA manifestó que el proyecto estaba para terminarse en el ministerio, y que pronto lo traería al Congreso.

El Sr. APARICI preguntó por el estado del dictamen sobre el proyecto de ley relativo a la liquidacion de atrasos de los jueces corregidores, pero no hallándose en el salon ningun individuo de la comision no pudo obtener respuesta.

Entróse en la orden del día y se pasó a la discusion los dictámenes de la comision de peticiones.

El Sr. AGUIRRE llamó la atencion del gobierno sobre la primera, reclamando un pronto remedio contra la disposicion de cierto párroco negando la sepultura eclesiástica a un anciano pobre, por no haberse confesado.

El señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA declaró que el gobierno se enteraría del expediente para resolverlo como fuese justo y conveniente.

El Sr. ORTEGA, como diputado del distrito donde se dice ocurrió el suceso, manifestó que el cura párroco obró con arreglo a los cánones negando tal sepultura, por estar titulado de herege el anciano en cuestion, sin que el párroco hubiese sido condenado por aquel acuerdo, antes bien le fué aprobado por el tribunal eclesiástico.

El Sr. ARANIZ terció en el debate, defendiendo al párroco de las acusaciones, y a todos los ministros de la Iglesia en general de los ataques que en su concepto, le dirigian a menudo el Sr. Aguirre y sus amigos; tachando al primero de exagerado y definiendo la exageracion como la mentira de los hombres honrados.

El Sr. AGUIRRE insistió en que cuanto habia dicho no era hijo de su deseo ó de su entendimiento, sino que todo ello constaba en el expediente que estaba en el Congreso.

Aprobóse el dictamen y se suspendió esta discusion.

Aprobóse igualmente el proyecto de ley concediendo una pension a la madre de D. Nicomedes Pastor Diaz.

Tambien se aprobó el proyecto de ley para modificar las tarifas de peaje en los ferro-carriles.

Continuó la discusion del proyecto de ley autorizando al gobierno para cobrar los impuestos.

El Sr. POLO, en nombre de la comision, defendió la necesidad de aprobar el proyecto de autorizacion, atendiendo a la situacion del gobierno y a lo apremiante del tiempo, a fin de legalizar el cobro de las contribuciones.

Se ocupó despues de ciertos detalles sobre el crédito, que citó en la sesion anterior el Sr. Gonzalez de la Vega para negar que la acumulacion de capitales en la Caja de depósitos pudiera acarrear peligro alguno para el tesoro público.

El Sr. GONZALEZ DE LA VEGA rectificó, y se extendió a censurar que se hubiese proyectado por el gobierno la rebaja de doce millones del presupuesto de Marina, por ser un ramo donde se necesita contar con recursos para el material, que es de donde se hace precisamente la rebaja.

Y terminó manifestando cuanto era el sentimiento de sus amigos de no poder votar la autorizacion, por ser contraria tal práctica a las doctrinas que constantemente han sostenido.

El señor ministro de MARINA, declaró que la baja introducida en su presupuesto no afectaba al material, al que atendía con gran preferencia, y hasta cita para ella que los buques en construccion eran 14 en España y 4 en el extranjero, todos de gran porte y de hélice, entre los cuales se contaba 7 fragatas blindadas.

La baja en cuestion estaba motivada en que los buques que se creía estuviesen terminados para este año no lo estaban, por consiguiente los fondos presupues-

tados para su mantenimiento no hacian falta, consistiendo la economia en tal causa.

Tambien dijo que habia contribuido a la baja el no tener que pagar hasta el año próximo una parte del importe de las armas contratadas para la tropa de marina.

Declaró que él no se habia opuesto a que la escuadra destinada al Pacifico hiciera su viaje, ni mucho menos que lo único que habia acordado era que la escuadra en vez de volver por el cabo de Buena Esperanza, siguiese su itinerario y aguardase órdenes en el Río de la Plata. De este modo la expedicion no se perjudicaba y el presupuesto obtendria un ahorro de alguna importancia.

Otra economia dijo que se fundaba en entregar a la comision la conduccion de maderas y demas efectos en vez de verificarla por los trasportes de guerra.

Y terminó declarando que si en el ministerio de Marina se habian hecho tales bajas, en el de la Guerra era imposible hacer ninguna porque la vida del soldado era cada dia mas cara, como lo era la del particular.

Rectificó ligeramente el Sr. GONZALEZ DE LA VEGA, congratulándose de las esplicaciones del señor ministro, y se levantó la sesion.

Eran las siete menos cuarto.

Ya se halla impresa y de un día a otro se dará a luz la brillante tragedia de don Ventura de la Vega titulada La muerte de César. Está dedicada, según hemos oido, a los señores marqueses de Molins.

Ayer ha fallecido el regidor del ayuntamiento Sr. D. Vicente Flores.

Se ha concedido la cruz de Carlos III al primer teniente alcalde de Leja, D. José Perez Ordoñez, por los especiales servicios que ha prestado durante la ausencia del señor alcalde corregidor.

A pesar de lo que se ha dicho, estos dias, no se sabe aun quién irá de gobernador civil a Cáceres.

Reunida la seccion de cirugía de la beneficencia provincial de Madrid, ha nombrado decano a D. Antonino Saez.

Hoy se administrará la Comunion pascual a los enfermos del hospital militar, a cuyo fin saldrá a las nueve una solemne procesion de la parroquia de San Marcos.

Tambien se administrará la comunion a los feligreses enfermos de la parroquia de Santa Maria.

El domingo siguiente se dará a los de la parroquia de San José.

Ayer a las once de la mañana ha salido de Madrid para el real sitio de Aranjuez SS. MM. la Reina y el Rey y sus augustos hijos. Las tropas de la guarnicion franca de servicio, se hallaban desde las nueve y media tendidas desde palacio a la estacion del ferro-carril.

Detrás del coche de SS. MM. iban en otros las infantilas acompañadas de la marquesa de Malpica, y seguian otros tres carruajes ocupados por la servidumbre. Acompañaban a caballo al estribo los señores D. Manuel de la Concha y D. Enrique O'Donnell. Despidieron a SS. MM. en el anden mismo de la estacion, los ministros, los directores generales de las armas, las primeras autoridades de Madrid y otras personas distinguidas, entre las cuales se hallaban el Sr. Salamanca y los individuos del Consejo de administracion del ferro-carril que han acompañado hasta Aranjuez a la real familia, como igualmente el confesor de S. M., el señor ministro de Estado, el señor gobernador de Madrid y los oficiales y auxiliares de la primera secretaria del despacho. Por el telégrafo se sabe que SS. MM. y AA. llegaron felizmente al sitio.

Por el ministerio de la Gobernacion ha sido devuelto para que el ayuntamiento de esta corte evacue ciertos informes, el proyecto sobre arreglo de dotacion y porvenir de los médicos de la hospitalidad dejenillaria, y se ha dispuesto por la misma dependencia que no se haga nada definitivo respecto a dicho arreglo hasta que sea aprobado por S. M. el proyecto en todas sus partes, lo cual parece que ha ofrecido algunas dificultades, que se cree desaparecerán.

Ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de las Provincias Vascongadas, el que era de Granada, señor general Elío, y segundo cabo de Granada el general Urbina, que desempeña hoy igual cargo en Vitoria.

El domingo último dió el nuncio de Su Santidad en esta corte un banquete en honor del nuevo arzobispo cardenal de Sevilla, Sr. Cuesta y Lastra. Asistieron a él además de la persona en cuyo obsequio se daba, los jefes de las legaciones extranjeras en Madrid que tienen hasta el carácter de ministros plenipotenciarios; los presidentes de los cuerpos colegisladores; el presidente del Consejo de ministros; los capitanes generales señores duques de Tetuan y de Valencia; los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda; el subsecretario de Estado Sr. Ligués; los señores marqueses de Molins y Carramolino; los secretarios de la nunciatura y los afeitados y el guardia noble que vinieron a traer las insignias cardenalicias al nuevo purpurado.

En la calle de la Madera se cometió ayer un robo. Los ladrones que no se sabe quienes se fracturaron la puerta llevándose cerca de 2,000 rs. y algunas ropas. El ama de la casa que se hallaba en aquellos momentos en la iglesia, es la esposa de un pobre italiano de quien dijimos hace algun tiempo que intentó suicidarse en las Vistillas, y el cual continúa aun en el hospital.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 18. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 50 3/4; el exterior, a 60 1/2; la diferencia, a 47 1/2; y la amortizable a 30 1/2. El 3 por 100 francés, a 69 3/5, y el 4 1/2, a 47 1/2.

Londres 18. Los consolidados ingleses quedaban de 92 3/4 a 7 1/2.

BOLSA COTIZ OFICIAL DE AYER 18

Table with 4 columns: Ult. pr., Ult. r., De Jun. 2,000, De Jul. 2,000. Rows include Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, etc.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 50 3/4; el exterior, a 60 1/2; la diferencia, a 47 1/2; y la amortizable a 30 1/2. El 3 por 100 francés, a 69 3/5, y el 4 1/2, a 47 1/2.

Londres 18. Los consolidados ingleses quedaban de 92 3/4 a 7 1/2.

Table with 4 columns: Ult. pr., Ult. r., De Jun. 2,000, De Jul. 2,000. Rows include Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, etc.

BOLSA COTIZ OFICIAL DE AYER 18

Table with 4 columns: Ult. pr., Ult. r., De Jun. 2,000, De Jul. 2,000. Rows include Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, etc.

SEGUNDA EDICION.

No ha salido cierto lo que con referencia a personas que debíamos suponer bien informadas, dijimos que habia sucedido en la última sesion de la seccion de Fomento de la comision general de presupuestos. Mejor informados podemos y debemos decir con toda seguridad, que no quedaron suprimidas todas las economías hechas por el actual ministerio, como se nos habia dicho, sino que por el contrario, fueron todas aprobadas, a escepcion de las partidas, estas dos partidas, que componian la parte menor de las economías referidas, no fueron tampoco desaprobadas, sino que accediendo el ministro de Fomento a las reiteradas súplicas é instancias de un individuo de la comision, consintió en restablecer el gasto a que se referia.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 17. El general Gilbert dió parte a su gobierno de haber derrotado a los confederados en Somerset (Kentucky), y de haberlos obligado a retirarse, con pérdidas grandes, y abandonado sus bagajes.

El representante de Francia en el Japon ha renovado sus energias reclamaciones ante aquellas autoridades, por los actos de hostilidad cometidos continuamente contra los extranjeros.

La Asamblea nacional de Grecia ha nombrado nuevo ministerio, preside por el profesor Koriaku, y ha votado gracias a Inglaterra por la cesion de las islas Jónicas.

Turin 17. Se desmiente la retirada del cardenal Antonelli.

París está muriéndose.

Se han cogido en el gran duque de Posen gran número de caballos y carros con armas, municiones y provisiones para los insurgentes. Estos hallan grandes simpatías, a causa de la amnistia, que tanto ha disgustado.

La Cámara se ocupa del presupuesto. El excedente de los ingresos sobre los gastos es de 3,740,000 libras esterlinas.

Inglaterra pedirá a las potencias su aprobacion para ceder las islas Jónicas.

Diez grados llegó a bajar ayer el calor en Madrid con respecto al que se esperemtaba los dias anteriores, debiéndose este cambio brusco y repentino de la temperatura a la lluvia que parece ha caido con bastante abundancia en algunos puntos de esta provincia.

Desde ayer se ha establecido, durante la permanencia de SS. MM. en Aranjuez, la expedicion extraordinaria del parte diario entre esta corte y aquel real Sitio, partiendo de esta administracion a las diez de la mañana y regresando a las cinco y treinta y cinco minutos de la tarde. La correspondencia deberá depositarse en los buzones de la Central hasta las nueve y cuarenta y cinco minutos de la mañana.

En contraposition a lo dicho por EL ECO DEL PAIS, afirma anoche LA EPOCA que al general O'Donnell se le encontrará en su puesto como senador para responder a cuantos cargos se le dirijan por sus adversarios.

Esta de acuerdo LA EPOCA con nuestras noticias respecto a que entre los señores marqueses del Duero y duque de Tetuan existe total amistad, y no ha habido negociaciones de ningun genero.

Hoy a las doce del día, han celebrado una reunion los diputados de union liberal, habiendo acordado no hacer la oposicion al actual gabinete mientras que sus actos no se opongan a las doctrinas de nuestro partido. Votar la autorizacion para cobrar las contribuciones, como caso urgente y necesidad de gobierno; pero con la protesta de que tal procedimiento no es aceptable como sistema y de

que se opone á los principios de la union liberal; defender al Gabinete anterior siempre que sea atacado, sin considerar, como se habia considerado hasta aqui, lo innecesario de semejante tarea. La primera de tiempo que aqueja á las actuales Cortes y el perjuicio que tales debates, apasionados y ardientes por su naturaleza, causan á las instituciones en el período que atravesamos; y por último, dejar al gobierno toda iniciativa en la cuestion de personas, á fin de que las dimisiones no se traduzcan de la manera que se tradujeron otras no hace mucho tiempo, y por correspondencia con tal actitud á la mucha circunspeccion que observa el gobierno en tan delicado asunto.

En la cámara de los Comunes de Inglaterra Mr. Layard ha rehusado contestar á una interpelacion relativa á la eleccion del principe Guillermo para el trono de Grecia, excusándose con que el estado de las negociaciones no le permitia dar una contestacion satisfactoria.

En la misma sesion la cámara ha adoptado por unanimidad una mocion, cuyo objeto es hacer una demostracion de simpatia en favor de sir Jorge Coruwall Lewis, ministro de la Guerra, que acaba de morir. Es el tercer miembro del gabinete Palmerston que ha fallecido en los tres últimos años.

Parece que empiezan á despertarse en Londres graves desconfianzas acerca del empréstito del Sur; que en un principio, cotizó con prima; y ahora experimenta una baja notable.

Ha sido capturado y puesto en la cárcel de San Sebastian un joven aragonés de 18 años de edad, autor de la muerte de dos franceses trabajadores del ferrocarril en Urnieta.

Ha sido reñido á prision el ex-cabecilla carlista Monserrat segun la Cona de Barcelona, cuyo diario añade: «Aun cuando oyésemos decir ayer que tal vez la detencion esa venia á confundirse con la del jefe de la partida de malhechores á quienes se atribuia el frustrado plan de apoderarse de los fondos de la administracion del perazgo de Molins de Rey, nos guardaremos muy bien de aceptar por oferta tal noticia, porque no tenemos datos bastantes á confirmarla.»

Parece que el gobernador civil de Badajoz trata de hacer conducir á la capital hasta cuatro mil fanegas de trigo, de los sobrantes en los pósitos de las inmediaciones, con calidad de reintegro y á fin de que cese la subida del pan para la que se protesta la falta de existencia de trigo en Badajoz.

La Rusia está muy irritada contra la legislatura desde los asuntos de Grecia. El joven principe de Dinamarca, que acaba

de ser proclamado, habia pedido que las potencias reunidas le garantizasen una lista civil de 1,200,000 francos. En tanto que las demás potencias vacilaban, la Inglaterra ha declarado que se encargaria de este gasto; de suerte que por este hecho, el nuevo rey de Grecia, si llega á serlo, va á encontrarse á sueldo de la Inglaterra.

Las noticias de la Martinica alcanzan al 23 de marzo, en cuya fecha los buques de guerra fundados en la rada de Fort-de-France habian salido con tropas para Veracruz. Dichos buques formaban dos divisiones, de las cuales comprendia la primera los buques de vapor «Turenne, Wagram» los trasportes de vapor «Finisterre» y «Rhone», y la segunda los buques de vapor «Saint Louis, Tilsitt, Jean Barb» y el trasporte de vapor «Eure.» Las tropas que conducian habian permanecido diez dias en tierra para descansar. Su estado sanitario era satisfactorio.

Ante la perspectiva de las próximas elecciones de diputados á Cortes, escita LA EPOCA á los partidos á que diga cada uno lo que quiere sobre cada una de las grandes cuestiones no resueltas aun de la politica interior: cuál es su ley de imprenta, qué piensa sobre la reforma constitucional y sobre la reforma parlamentaria, cuáles serán las bases de nuestra organizacion municipal, cuál su ley de aranceles, qué politica desea favorecer en América ó en Italia.

Segun una carta de Paris que publica el DIARIO DE BARCELONA, S. M. la reina Cristina se halla indispueta á consecuencia del profundo sentimiento que le ha causado la prematura muerte de su hijo, el conde del Recuerdo.

Dice LA EPOCA que lo que moderados y progresistas quieren, es separar al ministerio de la mayoría parlamentaria, única que anhela sinceramente ver consolidada una situacion estable, y arrastrar al gabinete por la pendiente que le permita sucederle en el poder.

El Dr. D. Casimiro de Olózaga, médico de cámara de S. A. R. el infante D. Francisco de Paula, ha sido nombrado médico honorario de la de S. S. MM.

Declara anoche nuevamente LA EPOCA, que tan no existe en los diputados que apoyaron lealmente la politica del señor duque de Tetuan, el propósito de comba- tir á este ministerio, que no serán ellos los que le nieguen su voto en la cuestion vital de autorizacion para cobrar los impuestos.

Y mas adelante, coincidiendo con nuestras noticias, añade que la mayoría, que no es amiga de autorizaciones para lo que constituye la prerrogativa mas preciosa de las Cortes, votará, sin embar-

go, en el caso presente la autorizacion, porque el gobierno dice que la necesita para gobernar.»

Anoche á las ocho y media estalló un fuerte petardo en la calle de Alcalá, frente al café Suizo. La detonacion, parecida á un tiro de fusil, excitó más la curiosidad que la alarma. Un guardia civil se apoderó en el acto de la persona que se supone autor de este delito, que parece pertenecer á la clase del pueblo.

Anoche se han estrenado dos zarzuelas en un acto en el teatro de Jovelanos. La primera titulada Los regalos, letra del señor Ayllon y música del Sr. Rogel, sin grande mérito literario ni musical, entretiene; y la segunda, Sin familia, con verdadera mérito literario, como que es obra del Sr. D. José María Diaz, y con una música apropiada y agradable, composicion del Sr. D. Javier Gaztambide, no divierte, quizás porque el público de Jovelanos no admite el género serio, á pesar de la excelente y cuidadosa ejecucion de los artistas encargados de desempeñarla, y entre los que se distinguen los señores Caltanazar y Obregon, siempre dignos de elogio.

La comedia que se estrenó anoche en el teatro de Variedades con el título de Crisis matrimonial, alcanzó buen éxito. El público escuchó atentamente el desarrollo natural de su sencillo argumento, aplaudiendo en repetidas ocasiones y llamando á la escena al final de la representacion á los autores, que lo son los señores Pastorido y Granés. La señorita Berberiano y los Sres. Romea, Mario y demás actores que tomaron parte en la ejecucion, estuvieron felices en el desempeño de sus respectivos papeles, siendo tambien llamados á la escena.

Anoche, y en la forma que habiamos anunciado, se verificó el concierto vocal ó instrumental en el salon del Real Conservatorio, á beneficio de la asociacion artistica-musical. ¿Qué podremos decir de esta filantrópica solemnidad, cuando han tomado parte en ella las señoras Lagrange y De Meric, y los Sres. Monasterio, Cologni, Romero, Padilla, Perez, Castellanos y Plo? que todo fué cantado y ejecutado con esa admirable inteligencia de los grandes artistas. El niño Urratia, digno discípulo del Sr. Monasterio, mereció asimismo multitud de aplausos, que sin duda ninguna son precusores de los muchos que le están reservados.

La concurrencia fué mas lucida que numerosa, pero como siempre hastante obsequiosa con sus artistas predilectos, á quienes arrojaron flores y versos. La comedia nueva en cuatro actos Martir siempre, nunca veo, del Sr. D. José María Diaz, mereció anoche en el teatro del Principe la mas lisonjera acogida por parte del público que llenaba el teatro. El género político de esta obra, género di-

ficil de hacer aceptar en la escena, no fué obstáculo para que el autor fuese llamado por dos veces á la escena. La ejecucion de la obra fué esmeradísima, y Matilde estuvo inspirada verdaderamente en ciertos momentos.

Anoche á última hora recibimos de la AGENCIA HAYAS los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 18 (por la noche). El «País» y la «France» anuncian que la Suecia ha mandado activar sus armamentos y aumentar las fortificaciones del puerto de Carlscrona. A última hora queda el 3 por 100 á 69-70.

Hoy se han recibido noticias de Bombay que alcanzan á 27 de marzo. Por ellas se sabe que han sido presos en aquella ciudad los principales agentes de Nana-Saib.

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE.—A las 4 1/2.—Martir-Her- nandez la Gallega.—Baile.—Herir por los mismos filos.

A las 8 1/2.—Martir siempre; nunca veo.—Baile.—El bate Pirraeus.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Crisis matrimonial.—El alma en un hilo.

NOVEDADES.—A las 4 1/2.—La almohada del diablo.

A las 8 1/2.—La misma funcion.

ZARZUELA.—A las 4 1/2.—Jugar con fuego.

A las 8 1/2.—Los regalos.—Sin familia.—Por amor al prójimo.

CIRCO.—A las 4.—La vida de un jugador.

A las 8 1/2.—Angela.

LOPE DE VEGA.—La Infantil.—A las cuatro de la tarde.—Sinfonia de Zampa.—Por salirse de su esfera.—Culpa y arre- pentimiento.—El tio Fidel.—Seis señoras sin mi- niñaque.

CIRCO DE PAUL.—Las sociedades de baile «La Juventud Española» y «La Constante» celebran reunion, la primera de 8 de la tarde á 7 de la noche, y la segunda de 8 á 12.

CIRCO GALLISTICO DE RECOLTOS.—A las doce la 23 funcion.

PLAZA DE TOROS.—Se verificará la tercera media corrida (si el tiempo no le impide) en la que se lidiarán seis toros. Presidirá la plaza la autoridad competente. La corrida empezará á las cuatro y media.

DIARIO DE MADRID

SANTOS DEL DIA 19.—San Vicente y San Hermógenes, mártires.

CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcón, calle de Valverde, donde continúa la novena de

la beata María Ana de Jesus; predicará en la misa mayor D. Pedro Palomeque y por la tarde despues de completas se hará procesion con el Santisimo para reservar.—Tambien continúa la misa novena en Santiago, predicando por la tarde D. Patricio Páramo, y la de la Divina Pastora en San Antonio del Prado, predicando D. Joaquín Miranda en la misa mayor y D. Basilio Sanchez Grande en las ejercicios de la tarde.—En las parroquias habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con sermón en San Millán, Servitas, Arrepentidas, Oratorio del Caballero de Gracia, San Ginés y en el Carmen Calzado predicará D. Juan Abdón.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 19.—Parada: 6.º de artillería de á pie, 2.º de ingenieros y Baza.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel del 2.º de Ingenieros, D. José María Aparici y Biezma.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Barcelona D. Francisco Mendez Benegas.—Visita de Hospital: Figueras.—Servicio de caballería para la semana entrante: Lanceros de Sagunto.—El gobernador interino, La Barceña.

ANUNCIOS

SE VENDE UN BONITO CLARENCE. Se de cuatro asientos, inglés, muy ligero. En la portería de la calle de Fuencarral, núm. 93, darán razón.

Portrait of D. VICENTE FLORES, a man in a military-style uniform. Text below: D. VICENTE FLORES, gentil hombre de S. M., caballero de la real y distinguida orden española de Carlos III, regidor del Excmo. ayuntamiento de esta capital, individuo de número de la sociedad económica de Amigos del País y presidente fundador de la sociedad para la educacion popular, ha fallecido el día 18 de abril. Su viuda, hijos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, sus amigos y testamentarios ruegan á los que por obvido involuntario no hayan recibido aviso de invitacion se sirvan encomendar su alma á Dios y acompañar su cadaver desde la casa mortuoria, Constancia de los Angeles, número 8 (antes 14), al cementerio de la sacramental de San Pedro, San Andrés y San Isidro el domingo 19 á las cinco de la tarde, en que recibirán especial favor.

rió la voz de que un duende habia ido á habitar la casa misteriosa.

Desde entonces se la llamó la Casa del Duende.

El Santo Oficio, ó mejor dicho, la Inquisicion, que por entonces ya estaba establecida, trató de averiguar lo que tenían de cierto los rumores de los villanos; pero la Inquisicion estaba formada por hombres, y aquellos hombres no podian ser menos que los demas. Al ruido de las cadenas retrocedieron horrorizados.

La casa y la calle quedaron aisladas, y nadie podia dudar que aquella lúgubre mansion era la morada de un duende.

A los pocos dias de llegar á Toledo el archiduque de Austria supo los extraordinarios acontecimientos que tenían aterrorizado al vulgo.

Un capitán de arcabuceros los refirió á S. A. y á sus amigos y compatriotas, que le habian acompañado desde Flandes á Castilla, despues de uno de los banquetes á los que casi todos los dias asistia el esposo de la infanta, y en los que reunia á todos los jóvenes mas aventureros de la ciudad.

—Y decis que hay un duende en esa casa? preguntó D. Felipe apurando una copa de Borgoña.

—Os lo aseguro, porque lo he visto con mis propios ojos, repuso el capitán.

—Y no habeis intentado darle caza con vuestros arcabuceros.

—Imposible, señor; eso sería querer tocar el cielo con las manos.

—Sois un cobarde, capitán.

—Señor...

—Os lo repito.

—Ved que os puedo probar que no me hallo tan falto de valor como suponéis.

—Solo podeis hacerlo de un modo.

—Hablad.

—Señores, dijo el archiduque dirigiéndose á todos los que le rodeaban. Ya veis que yo soy nuevo en la ciudad, que apenas hablo vuestro idioma; pues bien, quiero probar si sois valientes como yo. Quereis arriesgar vuestra vida por mí?

—Sí... sí... gritaron todos apurando copas.

—Pues bien, entonces os invito á una espléndida cena de aquí á tres dias en la casa del duende. ¿Aceptais?

—Todos callaron.

—El que no acepte es un cobarde.

—Decid mas bien que es un prudente, repuso el capitán.

—La prudencia es el miedo, señores; y yo que no lo tengo, me propongo cenar

de aquí á tres noches en esa lúgubre vivienda que tanto os intimida. El que me acompañe será mi amigo; los que no se atreven, solo merecerán mi desprecio.

—Yo iré donde vayais, señor, dijo Beltran Van-Aloscade.

—Y lo que es por mi parte no me quedará atrás, añadió el capitán.

—Todos, todos íremos, repitieron en coro los circunstantes.

—Lo veremos, dijo el archiduque.

En esto sonó el toque de ánimas, y los amigos del esposo de la infanta se dispusieron á retirarse del banquete.

—Hasta pasado mañana.

—No faltaremos, dijo Beltran.

—Yo que haré de Anfitrion, dijo Felipe, llegaré antes que vosotros y lo tendré todo dispuesto para el festín. Beltran estará á la puerta y no dejará entrar mas que á los que repitan la contraseña que voy á daros.

—¿Cuál? ¿cuál?

—Amor y orgía.

—Bravo... magnífico, gritaron todos. Amor y orgía; y hasta pasado mañana, que tendremos que habérmolas con el diablo en persona.

Los jóvenes amigos del archiduque abandonaron la sala donde habian cenado.

Beltran iba tambien á abandonar la estancia y Felipe le detuvo.

—Beltran, espera, le dijo; tengo que hablarte.

—Estoy á vuestras órdenes.

—Puedo contar contigo para llevar á cabo la empresa en que he empeñado mi reputacion de valiente?

—Mi espada y mi vida son vuestras.

—Bien: entonces mañana por la noche intentaremos penetrar en la casa del duende; pero antes es preciso que yo sepa el paradero de aquella hermosa dama á quien seguís hace pocas noches. No la puedo olvidar un solo instante. ¿Es tan bella! ¿hay en sus ojos un encanto que fascina y seduce! Beltran, tú me conoces, tú sabes que no puedo dominarme, que soy esclavo de mis pasiones. Yo necesito el amor de esa mujer, lo quiero si es preciso á costa de mi vida. Pidime cuanto anhelo y lo obtendrás en el instante en que la pongas á mi vista, en el instante en que yo pueda arrojarle á sus plantas y pedirle la felicidad que puede darme.

—Señor, la misma noche en que los frailes franciscanos destruyeron nuestro proyecto de apoderarnos de ella, os prometí que no la perderia de vista, que sabria su nombre y que os complaceria

de una tristeza profunda, y en vano buscó alivio en el amor de madre. Antes que todo era mujer y esposa.

A pesar de la violencia de su dolor, no exhaló ni un solo gemido; pero cuando se hallaba sola, entonces vertia abundantes lágrimas; postrada de rodillas imploraba á la Virgen que le devolviese el amor de su esposo, y en sus momentos de mayor desesperacion pedia la muerte, porque solo la muerte podia bastar para calmar su angustia.

Un día necesitó desahogarse, y su mano trazó algunos renglones, que su emisario suyo llevó á su madre.

«He perdido el amor de mi esposo, decía á la magnánima Isabel, he perdido toda mi felicidad. ¿Qué haré para recordarla? ¿Aconsejádme, madre mia. Felipe es bueno, tiene buen corazón, me ha amado mucho; pero ó se ha cansado, ó existe otra mujer que me roba sus caricias. Yo no puedo vivir así, yo necesito que me ame. Madre mia, apañados de vuestra hija, llorad al menos conmigo, decidme que siempre hallaré en vuestros brazos un refugio, en vuestro corazón un consuelo.»

Esta carta llegó treinta dias despues de haber sido escrita á poder de la reina; y el mismo mensajero acompañado del obispo de Córdoba, volvió á Gante con una carta de los reyes Católicos á sus hijos.

En ella les pedian que fuesen á Toledo á ser jurados herederos de su trono.

La madre daba una esperanza á su hija. «Cuando estéis á mi lado, le decía, yo te volveré el amor de tu esposo.»

El archiduque se apresuró á aceptar la invitacion de los reyes, y subyugado por sus justintos ambiciosos, al pedir á su esposa que le acompañase á España, besó su frente con fingido cariño.

Aquel beso alcanzó un perdon que nadie habia pedido.

Doña Juana esperó.

El archiduque y su esposa llegaron á Toledo.

Ya sabemos cómo se celebró la ceremonia de su juramento, sigamos refiriendo los sucesos que tuvieron lugar despues de su llegada á la residencia de los Reyes Católicos.

CAPITULO III.

UNA MADRE Y UNA HIJA.

Hay seres que necesitan variedad de impresiones para vivir en su elemento, y

el archiduque de Austria era uno de ellos. Gastada su alma con los gozes, tenia momentos en los que al dirigir sus ojos al porvenir encontraba un vacío tristísimo, oscuras nebulas enturbian su cielo; pero cualquier impresion nueva, desconocida, inesperada, volvía la luz á su horizonte, la alegría á su corazón y la esperanza á sus sentidos.

Acostumbrado al clima helado y nebuloso de Alemania, á temper siempre adelantados cuadros imponentes, grandiosos, pero impregnados de melancolia, el aspecto de España, su naturaleza fértil, sus risueñas praderas, sus pintorescos paisajes, los bellísimos monumentos que la privilegiada imaginacion árabe habia dejado en su suelo, las mujeres de las mosas, restos de la belleza oriental, todo esto nuevo mundo que se presentó á sus ojos con los mágicos atractivos de la variedad le fascinó por completo.

«Al hallarse ante este cuadro, como el niño á quien dejan en libertad en un hermoso jardín, sintió el deseo de verlo todo, de apoderarse de todas las flores, de aspirar su perfume, de poseer en una palabra todo cuanto su vista admirada percibia, todo cuanto halagaba á su imaginacion.»

En su viaje á Castilla le acompañaron varios jóvenes flamencos de los que habian tomado parte en todas sus orgías.

Entre estos era su favorito Beltran Van-Aloscade, de quien no tardaremos en referir la historia á nuestros lectores.

Los dos con las mismas pasiones comenzaron al hallarse en Toledo una vida de desórdenes, que sus demás compatriotas no debaban de imitar; aunque empleando distinto rumbo para llegar al mismo fin.

La infanta doña Juana, llena de júbilo al abandonar á Gante, donde tanto habia sufrido su corazón de amante y su dignidad de esposa, abrigó la esperanza de que al verla Felipe en Castilla, rodeada de todo su prestigio, la volveria el amor que tan inesperadamente la habia arrebatado.

«Medida por tan dulces ilusiones, halagada en su viaje con las fiestas que el rey de Francia les ofreció en Paris, llegó á Toledo, y al estrechar contra su corazón á su amorosa madre, se olvidó de lo que le habia pasado por la cabeza.»

«No soy tan desgraciada como creia, le dijo; aun espero.»

«Pero esta esperanza no tardó en convertirse en desengano.»

«Si lejos de su patria habia tenido que deplorar en silencio las penas que causa-

LOTERIA MODERNA. EXTRACCION DE AYER.

Table with columns for prize amounts (e.g., 20.884, 20.879) and corresponding numbers. Includes sub-sections for 'Con 8.000', 'Con 4.000', 'Con 2.000', 'Con 1.000', and 'Con 500'.

Con 20 duros.

Table of lottery results for the 'Con 20 duros' category, listing numbers and their corresponding prize values.

Con 20 duros.

Table of lottery results for the 'Con 20 duros' category, listing numbers and their corresponding prize values.

Con 20 duros.

Table of lottery results for the 'Con 20 duros' category, listing numbers and their corresponding prize values.

Con 20 duros.

Table of lottery results for the 'Con 20 duros' category, listing numbers and their corresponding prize values.

ba en su alma el abandono de su esposo, al llegar a Toledo, al hallarse en el seno de su familia, al lado de su madre en medio de su corte, sus tormentos fueron mayores. En todo el mes de mayo vió desvanecerse una por una las ideas de felicidad que habia concebido. Felipe, ebrio de gozo, estaba en todas partes menos al lado de la infanta. La alegría que revelaba el rostro de doña Juana, cuando por la primera vez después de algunos años de ausencia volvió a encontrarse en el regazo de su madre, desapareció, y una nube de tristeza, de una tristeza profunda nubló el semblante de aquella mujer á quien pagaban su ardiente pasión con un glacial olvido. Los reyes destinaron algunas de las habitaciones del alcázar para el alojamiento de sus hijos. Estas habitaciones daban sobre el jardín, y doña Juana se complacía en mirar desde el gótico alfeizar de la ventana de su tocador aquellas calles de árboles, aquellas flores que habian sido testigos de su felicidad infantil, que mas tarde habian prestado encantos á los solitarios paseos que habia dado en los dias primeros de su juventud acompañada de su aya y del desventurado page, y que después habian recogido los primeros suspiros de su naciente amor hacia el archiduque, y habian adivinado en sus ojos los deseos que aquel dulcísimo sentimiento la inspiraba. Un dia ya no pudo mas: su angustia la ahogaba y cayó desfallecida en un sitial. Sus ojos se cerraron á impulso de su dolor; permaneció casi sin sentido algunos minutos, y al entreabrir sus párpados sintió que una mano estrechaba la suya. —Madre mia, dijo lanzándose á los brazos de la reina: vos sois el ángel de mi guarda. —Por poder consolarte, la contestó su madre, daría todos mis triunfos, to lo mi reino. Madre é hija permanecieron abrazadas largo tiempo, sin atreverse ni la una ni la otra á alterar el silencio que reinaba en aquella estancia. La situacion era solenne. El sol se ocultaba, y al despedir sus primeros rayos formaba sobre las blancas nubes caprichosos dibujos. Las flores esparcían un delicioso aroma que perfumaba la habitación de la infanta; una brisa suave mecía las ramas de los árboles, y el sonido de una fuente que

estaba en medio del jardín aumentaba los encantos de aquella hora misteriosa. —¡Pobre hija mia!... murmuró la magnánima Isabel besando la frente de la infanta. —Si... madre, si; compadecidme, que bien merezco lástima por haber consagrado mi existencia á un hombre que no me ama, que me ha enseñado las dolencias del cielo para condenarme después á los martirios del infierno. —Calma tu angustia, calma tu pesadumbre y cuéntame todas tus culpas. He prometido darte todo mi apoyo, consolarte al menos, y si mi maternal amor no puede devolvete la dicha que has perdido, será un bálsamo para tu alma... habla, hija mia... habla por Dios. Doña Juana necesitaba desahogarse, y se dispuso á contar á su madre toda la historia de su martirio. Después de referirle cuanto ya saben nuestros lectores, abrazando de nuevo con la mayor efusion á la sublime soberana, la dijo anegada en llanto. —Si esta es la vida, madre amada, yo prefiero la muerte. ¿Sabeis lo que es tener dentro del alma una espina que os mortifica á todas horas, que os quita el sueño, que no os permite ni una sonrisa, ni una esperanza? ¿Sabeis lo que es amar y vivir de este amor devorando en silencio el desprecio del ser que os llena el alma? ¡Ah! esto es el infierno, es el suplicio continuo, es una agonía eterna. Los encantos que ofrece el mundo á los demas son para mí punzantes desengaños, dolores lentos que me consumen. No comprendo nada sin él, y con su amor me parece grandioso lo mas mezquino. Toda una vida de alegrías y triunfos la daría gustosa por un instante en el que recibiera sus caricias. Madre... madre mia, yo pierdo la razón... pedid al cielo que me devuelva el amor de mi esposo, ó que me dé la muerte. Las lágrimas de la reina católica se confundieron con las de su hija. —Yo te salvaré, exclamó, la Providencia escucha siempre mis plegarias. —¿Qué debo hacer? —Esperar. —He esperado ya mucho. —La felicidad cuesta muy cara. —¿Cuál es vuestro proyecto? —No lo sé: mi corazón me ha dictado las palabras que te he dicho, y mi corazón no me engaña. —¿Pensais hablarle?... —Sí. —No le acuseis... ¡le quiero tanto!

—No, no le acusaré... ¿tú me dijiste que su corazón era bueno? —Cuando me amaba me parecia el mas noble del mundo. —¿Y hoy? —Hoy le amo, y aunque me desprecia le perdono. —Confía en Dios y en mi cariño. Jura-me resignarte con la voluntad divina. —Lo juro. —Adios... —¡Ah! si me volvais la ventura, os deberé dos veces la vida. Doña Isabel salió del aposento de su hija. La infanta halló un instante de tregua á sus dolores. ¡Es tan dulce soñar! Soñó despierta que el cariño maternal lograría sus deseos, que Felipe volvería á sus brazos, que se arrojaría á sus pies, la pediría perdón y con un amoroso beso borraría todo el pasado. Entretanto el archiduque, que era objeto de tan inmenso amor, acompañado de su favorito Beltran Van-Aloscade, rondaba las tapias del jardín del convento de San Francisco; y como saben nuestros lectores, prendado de la hermosura de Elvira, escalaba los muros, penetraba en el jardín y trataba de apoderarse de la joven para hacer de ella una nueva víctima de sus desordenadas pasiones. ¡Qué contraste tan terrible para la joven princesa! Ella era fiel, y su esposo faltaba á su fidelidad; ella no pensaba mas que en él, y él la sacrificaba á un capricho del momento. —¿Era una espacion le que sufría doña Juana? ¿se cumplía acaso la maldicion que la habia cohado la madre del desgraciado page que en vista de su desamor, habia atentado contra su existencia? No lo sabemos: misterios son estos impenetrables. Sigamos el curso de los acontecimientos: quizás de este modo podremos descubrir el enigma.

estrecha para llegar á otra que formaba varios recodos. Esta segunda calle era conocida en Toledo con el nombre de calle de las Animas. Como muchas que todavía se conservan en esta ciudad y en las fundadas ó habitadas por los hijos de Oriente, no tenia salida, y en el fondo de ella se encontraba una casa. Su aspecto era miserable. Una puerta mezquina colocada en uno de los ángulos de la pared abría paso á las habitaciones interiores. La fachada era un alto paredon negrozco y maltratado por el tiempo, y sin mas adorno que una ventana muy pequeña con dos hierros en cruz. En el ángulo opuesto al de la puertecita de entrada habia en un nicho un cristó de madera, y delante de él ardia continuamente una luz colocada en una lámpara de barro que caidaba una vieja, enocida en el barrico con el mote de «Agonizante». Desde el anochecer nadie se atrevia á pasar por aquella calle, y todos los vecinos de Toledo contaban con horror los numerosos crímenes que en ella se habian cometido. Recientemente habia sido encontrado muerto cerca del nicho de las ánimas un hostelero de los mas conocidos en la ciudad, maese Anton, á quien sus inmensas riquezas que vendiendo vino habia alcanzado, habian hecho el objeto de las iras de sus herederos, los que, según decian, le habian asesinado para coger cuanto antes la herencia que esperaban. Con este motivo la calle de que hablamos inspiraba horror, y nadie, ni aun de dia, á no ser un valiente bien probado, se atrevia á cruzarla. Por otra parte era un misterio la casa que hemos descrito y las que estaban á su lado. No se sabia quien habitaba en ellas. El pavor que infundía este apartado sitio de la ciudad se aumentó desde que en la Noche-Buena de 1501 habian oido en él los vecinos de las calles cercanas un ruido estrepitoso, y asomándose á sus ventanas á ver lo que lo producía, descubrieron en la calle de las Animas un bulto blanco que corria de un lado á otro, arrastrando en su rápida marcha unas pesadas cadenas que al chocar con las piedras, producían el estrepito. El fantasma desapareció poco después, entrando por una puerta pequeña de la última casa de la calle. Desde aquella noche no cesaron de oír en las sucesivas y á la misma hora un ruido semejante, y en vista de esto con-

CAPITULO IV. LA CASA DEL DUENDE.

Saliendo del primitivo alcázar de Toledo se encontraba en los primeros años del siglo XVI una calle bastante ancha, al final de la que habia una encrucijada formando una especie de plaza irregular. En medio de esta encrucijada no habia mas que encaminarse por la calle mas